津田昇平教話 第三十話

朝の教話

金 は せ 光 げ な ょ 0 大 が 1 0 神 金 あ 金 光 0 る 光 大 姿 0 神 大 に で あ 神 目 \emptyset 衣 る 0 を 0 御 服 つ 霊 や け 形 な 0 働 1 **(**) き お ょ う に か

げ

1

お

か

おはようございます。

令和三年一月三十日、朝をお迎えいたしました。

ここ数日は、神様と金光大神様と氏子の間柄について、神様の御裁伝

を中心にしながら、お話をしてまいりました。

すけれども、金光大神取次、その省略がお取次になるんですけれども、これにのためのですが、その省略がお取次になるんですけれども、これのでは、 その中で金光教が、取次の道であると、それが金光教たる所以なんで

の金光大神様がなさるその取次というものがあって、神様が世に出てき

光大神である。ということを、神様が仰せになられるわけですね。そし た。氏子もおかげを頂くことができた。だから、両方の恩人はこの方、金

神でき、おかげ知らせいたしてやる。という御裁伝に向かっていくわけってき、おかげ知らせいたしてやる。という御裁伝に向かっていくわけ てそれは教祖生神金光大神様をはじめとして、万国まで残りなく金光大

ですけれども、このお取次、金光大神というそのお役ですね、役柄につ

いて私が教典の中で一番大事や思っているみ教えというのがありまして

れることはなかったように思うんですけれども、でもそれは、あまりよ ね。残念ながらこれまでの、金光教の中でこのみ教えがそこまで注目さ

く理解できてなかったんじゃないかと私は勝手に思っているんですけど

も。でも一番大事なのは本質のここやなあとは思っているところがあり

ましてね。

それは仁科松太郎の伝えというところがありまして、

金光大神の姿に目をつけないようにせよ。 金光大神の衣

があるのである。 服 や形におかげはない。 金光大神の御霊の働きにおかげ

【理Ⅱ 仁科松太郎 一】

もう一度言いましょう。

金光大神の姿に目をつけないようにせよ。金光大神の衣服や形におか

げはない。 という、ご理解があるんですね。 金光大神の御霊の働きにおかげがあるのである。

私の中ではもうこれが一番大事やとさえ思ってるぐらいなんです。

できていく金光大神取次者というものも、結局は同じことだと、仰るわいまでいく金光大神取次者というものも、結局は同じことだと、仰るわ は自分だけのことやなくて、ここから広がっていく、万国まで残りなく 肝 心要は、これはまあ、 教祖様が自分自身のことを仰ってる。 教祖様

けですよね。

け御霊とたましいのこと言いますね。分け肉体ですよね。肉体分けて頂 人間というのは天から御霊、 地から肉体を分けて頂いております。分

天と地から分けて頂いてますので、この大天地から分けて頂いているのだと地から分けて頂いてますので、この大天地から分けて頂いているの いていますから。この肉体というものと、御霊というものと、それぞれ

で、小天地と言ったりしますね。教祖様はそのように仰ってますね。

小天地というのは天と地で成り立っているわけですが、人間のことを私

として、命を命たらしめている働きが御霊の働きになります。御霊が抜 の体やったら肉体は目に見えるところですけれども、肉体を命あるもの

だ朽ちていくだけでしょうね。そこにこう御霊が宿って、働いて、御霊がく けたら、電池が抜けたようなもんで全く動きようがないでしょうし、た

働くからこそ肉体という器が動くことができるわけですね。

げはない。つまり、もう肉体の存在が中心ではないということをこう仰 金光大神の姿に目をつけないようにせよ。金光大神の衣服や形におか

ってるんですね。

御霊なんですよね。これ教祖様でも教祖様の分け御霊様だし、二代様でゅたま 金光大神の御霊の働きにおかげがある。やっぱり御霊なんです。分けゅんたま

白神新一郎先生でも、難波教会の近藤藤守先生でも、芸備教会の佐藤範雄しられるいないである。 も三代様でも四代様でも五代様でも、その分け御霊様だし、大阪教会の

でも、その方々の肉体、姿、形、衣服におかげがあるわけじゃなくって、 先生でも、甘木教会の安武松太郎先生でも、玉水教会の湯川安太郎先生の生でも、古水教会の湯川安太郎先生

彼らの神様から分け頂いている、その分け御霊の働きにおかげがあった

んですね。

位というものがやっぱりありましてね。肉体というのは、あの普通の名 考えてみて下さいね。その教祖様でもそうなんですけれども、御霊の

前ですよ。ただのね。三代金光様やったらね、本当にただの攝胤様って

が生えてくるとかね。そういうふうにして肉体が進化して御神号を頂い るようになったりとかね。手が五本も六本も出てきてとか、切っても手 ほど、弱っていきますし、できることもできなくなっていくんです。 て、ものすごい跳 躍できて、肉体が進化してね。目が三つも四つも見え たわけじゃないんです。肉体は何も変わらない。むしろ歳を取れば取る 体がなんか凄くね、進化して、こうムキムキになって、マッチョになっ ね。肉体のね。 いうお話なんです。教祖様だって赤沢文治ですしね。これが名前ですよ でも、金光大神というふうにして、御神号を頂かれるということは、肉でも、金光大神というふうにして、御神号を頂かれるということは、肉

その分け御霊と言うもの、たましいと言うものを磨いて磨いて磨いてい 御霊の働きなんですね。神様から分けて頂いている肉体ではなくって、 く中で、そうして御霊の位が高くなっていった。光を放つことができて、 じゃ、何をもって金光大神になられたかと言いましたら、結局それは、

うことができるようになってくるんです。 そうして、生きている間に神になるわけですよね。神の働きを表すとい

बूं 。 でも神様のお役に立とうと思ったらこれは御霊の働きがあるからなんで に帰る、御霊は生き通しってなるわけでしょ? こう生きて死んでから だから、死んだら、死ぬと言うのは肉体とたましいが別れて肉体は土 御霊の働きにおかげがあるから、死んでも働けるんです。残念なが

ないです。昨日までの話をしたときに、神様がなんで教祖様に託されたでいてす。 ら肉体はないですけどもね。じゃ、御霊が全てかと言うとそう単純でも か言ったら、あの人が生きてるからなんですよ。生きてると言うことは ロ耳があるわけでしょ? ロ耳があって姿がある。藤守先生の言葉で言

金光大神様という的があったから信心がしやすかったと仰ってる。そう うたら、的があるんですよ。的なしの信心は難しいけど、私には教祖様

いうことなんですよね。生きてないと取次はできないんです。だからど んなに偉大な先人の方でも、亡くなられてからは、取次はしてません。

当たり前の話です。だって肉体がないとできないんですから。教祖様で あれそんなこと一言も残してないし、神様もそんなこと一言も残してな

い。だってできないですもん。

生きてるから神様は教祖様に取次して助けてやってくれって仰っただ

して聞かすことができる。それが取次で、それは肉体がないとできない

けでね。それは氏子の話を直接耳で聴いて、そして神様の話を氏子に話

んです。だから姿、形もやっぱり大事なんですよね。

んなにその口と耳があってもね、別に私だってありますよ、でもこの口 でないと取次はできません。それでいながら、いよいよのところは、ど

やないといかんのかと言うたら別にそうでもないです。いや他になんか

ません。耳も別にこの耳じゃなくても構いやしません。あのどなたかの 喋るものがあんねんやったら取り替えてくれたら、別にそれでも構やし

違う耳と交換してもそれは構いません。そこは大した問題じゃないです。

ますよ。それこそ今の技術やったらね、口取って誰かと付け替えること くらい、やろうと思ったらできるかもしれません。耳だってそうかもし の口があって目があって耳があって、別にそれじゃなくてもいいと思い おそらく教祖様でもそうでしょうね。別に教祖様は赤沢文治さんのこ

としても、別にそれは問題じゃないんですよ。御霊さえ変わってなけれ

れない。目だってひょっとしたらできるかもしれませんね。取り替えた

ばね。

話すことができると言うことが、そこが肝心要なんです。 これは大事なのは、肉体が大事なのは、生きてて聴くことができて、

ことはできないから、天地金乃神様は生きてる人間である一人の氏子に、 だから、それができると言うことのために、生きてるものにしか託す

それを託されたんですよね。

ない一人のね、めぐり深い難儀な氏子が信心して叩き上げて育っていっ そして、信心を育て上げて、叩き上げて、金光大神ができて、多分しが

て、金光大神ができる。

ると言うたら、耳、口があるということ。この口、耳があって姿があっ できて、そしてその金光大神が生きてると言うことが大事で、生きて

心要ですね。でも、何度も言います。それがあったとしても、別にこの耳

て、氏子の的にもなれて、話して聞かしてやることができて、ここが肝

いやしませんわね。 じゃないと、この目じゃないと、この顔じゃないといかんと言うわけじ 。別にあの、 付け替えて、違う人に取っ替えてもらっても構

ません。耳だって一つであってもいいんかもしれません。ちゃんと氏子 たら充分でしょう。でもこれ、肉体があって、生きてないとこれできな んな顔でもええですよ。目が二つでなくても、一個でも三つでも構やし せんけどね。御用することだけを、単純に考えたら別に私の顔なんてど の話を聴けて、ちゃんと話せたらそれで結構ですよ。口も一個で結構。 二個も三個もあってあちこちべらべら喋っても困りますけど。 一個あっ 家族は困るかもしれませんけど、「誰やあんた?」ってなるかもしれま

いんです。

す。肉体が無かったら信心を磨く、たましいを磨くってことはできませ から信心ができるし、信心があるからたましいを磨くことができるんで これは、道具です。肉体はね。いよいよのところは。でも、肉体がある

貸したるから、これ使うて、そして信心しなさい。そしてたましいを磨 使って、神様からね、与えて頂いてるこの肉体、分け肉体を使って、これ ね。大事なんです。って言いながら肉体を鍛えて、何回も言いますけど、 肉体があるから信心できるんです。やっぱり、これ肉体は大事ですよ

きなさい。

人には、筆と墨と 硯 とを渡してあげんとできんでしょう。野球したかっすみ すまり ピアノしてる人にはピアノ買い与えんとできんでしょう。習字したい

たら、グローブとバットを渡してあげんとできんでしょう。

えて下さってます。その与えて頂いた肉体を使って、信心する。それだ けっちゃ、それだけかもしれません。でも神様から分け与えて頂いてい 信心は? 肉体を与えてあげんとできんのんですよ。だから肉体は与

と言うてもらえるように、時間がたって長く使ったら、そら、どんなも どうせ死ぬときお返しするにしたって、丁寧によう使うてくれたなぁ るものですから、大事にしたいもんですね。

んでもね、古くなって弱ってきて、あちこちそらガタもくるでしょうね。

私もこの、まだ若いっちゃまあ若いんですけれども、それでももう、五

十の近くなってきたなぁと思ったら、だいぶ若い時みたいにっちゅうわ

けにはいきませんもんね。

りました。ありがとうございました」言うて、お礼申し上げて、ほんで、 でも、それでも、いつかお国替えする時には、「あぁ、大変お世話にな

です。お世話になりましたからね。これ無かったらもう、あの信心もな 神様にお供えしてもろうてね、ほんで、お土地に返してもらいたいもん

にもできやしませんからね。

でも、それを使うて、信心もできるし、取次する者やったらお取次もで

きるんです。

だんだんとこう、神に近づいて行くということ、そこが大事になってく たましいを磨いて鍛えまくっていくわけです。そして光を放つ。そして、 でも、いよいよ大事なところはこの肉体を鍛えまくるんじゃなくて、

るんですね。ちなみに、

生きとる時に神になりおかずして、死んで神になれる

【理Ⅰ 島村八太郎 十】

ど、御霊の神様って言える人は、生きてる間に徳を積んで神になってる らっても結構です。これ例えですけどね、それ位、脱いだら何ができる 時に、「はい、あんた神様やで。」とか言ったらそうは行きません。そんな け御霊を与えて頂いて生きてるわけですけれども、死ぬと言うことは、 ですね。生きてる間に神になってないのに死んで肉体ていう服抜いでる かいうたら、本体であるたましいが出てくる。たましいは生き通しなん 肉体という服を脱ぐんやと思っといて下さい。肉体は衣服やと思っても のお伝えで、有名なんですけれども、生きてる間に、神様から肉体と分 んありえないですよ。死んだら御霊の神様みたいな感じになってますけ 「なれるか」って言う、教えがありますね。島村八太郎さんという方

人だけの話です。

和太先生、慎治先生、由幾先生、たまの先生、人を助けるために神様のかすた。 しんじ ゆき

て、生きてる間に神になってる。そういう人は、肉体という服を脱いで 御用に立って神様を現して、それだけの徳を頂いて、力を頂いて、そし

も御霊がもう神なんですから、それは御霊の神ですよ。

ですかって、たまに聞かれたことありますけど、いろんな先生方から。 じゃあ、生きてる間に神になってるかどうかってどうやって分かるん

そんな簡単や。氏子が拝んでくれるかどうか見たらすぐ分かるわ。

はもう、すぐ分かってるでって。教師やからて皆拝むんじゃない。この

先生に助けてもろうたなぁ。この先生が現して下さる神様によって自分

命のホースからね、出てきた神様に、この人は助けられたんやな言うこ きには、自分の命というものを、出口にして、パイプの出口ですよ。蛇口 とです。あくまで私と神様とのパイプがあってね、それがしっかりして のホースです。そこから神様が現れて、ホースから私やったら私という は助けてもろうた。と思うたら、勝手に拝み始めるから。拝んできたと

にしても、教祖様の肉体というものがあって、分け御霊様があってとり 様の方からもそら、蛇口ひねったらね、そら、ばーっとこう出てくるで なかったら蛇口からいくらホースがあってもね、出てこないですよ。神 神様のお徳、力、それを皆さん頂いて、おかげを頂くわけですね。教祖様 しょ? 私という、ここは姿、形ありますけど、でも私の命から現れる

この広前に行ったらどうもおかげは頂かんということは、やっぱり昔か ち現れていくんです。放出されていく。その神様に皆、救われて行った 様という赤沢文治さんというひとりの人間の男性のいのちを通じて、

あかざわぶんじ わけ、御霊ですよね。御霊の働きがあって、天地金乃神様のお徳が、教祖のけ、御霊ですよね。御霊の働きがあって、天地金乃神様のお徳が、教祖 んですね。だから、人によって違うんです。この広前に行っても助かる。

神は一体じゃによって、此方の広前へ参ったからという けれど、ここではおかげが受けられぬというのは、守り て、別に違うところはない。あそこではおかげを受けた

らあったんですよね。教祖様のご理解ですけど、

守りの力によって神のひれいが違うのぞ。

【理Ⅲ 金光教祖御理解 九十二】

ら、違うことはないと仰ってる。別に違うところはない。でも、あそ やっぱりある。おんなじ神様拝んでんのになんで?当たり前ですよ。 神様なんやから。ところがそりゃまあ拝む相手は神様や全部一緒やか 書いてますね。噛み砕いて言いましたらね、神様はもう一緒やと、一 こではおかげを頂いた。こっちではおかげは頂かれないということは つやと。だからここだろがどこだろが、参るのは一緒や。拝む相手は 守り守りの力に、守り守りって、守りっていうのは、守るという、広前
も
も
も

のは、金光大神取次者のことを言いますけれども。教祖広前やったら教にないらればいいんとのつぎじゃ の守りというか、番人のことですね。つまりそれは、広前の守りという

祖様やし、難波教会の初代先生やったら藤守先生でしょうし、大阪教会の様やし、難波教会の初代先生やったら藤守先生でしょうし、大阪教会 やったら白神新一郎先生やろうし、玉水教会やったら湯川安太郎先生やしらかみしんいちろう

られて、その守りが、その方、ここやったら私ですね、今。その守り守り てくるということですね。これは、当たり前ですわね。つまり、私がここ の力、守りの持つ力によって、徳と力によって、神様の力、現れ方は違っ し、阿倍野教会やったら伊藤コウ先生やろうし、それぞれの先生方がおぁヾぁ

のんとでは、これはやっぱり違うわけです。おんなじお広前でも、おん に座っとるのんと、違う方がこの尼崎教会で御用して、守りになってる

なじ建物でも、お結界でも、それは場所は一緒でも、その御霊が違うわけ ゅかにま

ですね。

肉体と取っ替えして、私が例えばね、山田太郎さんという人の体を借り 肉体は別に大して問題じゃないと思います。私の肉体と誰か違う人の

て私今ここで喋っててもそりゃ一緒やと思いますよ。

御霊の働きが変わらんのであればね。大事なのはどれだけ御霊を、

りがきちんと繋いで、そして、参ってくる氏子にその天地金乃神様の徳であるちんと繋いで、そして、参ってくる氏子にその天地金乃神様の徳 ましいを磨いて、そして、この肉体を使うて、神様とのパイプを私が、守

と力を現せるかなんです。その現した天地金乃神様によって、皆おかげ

を頂くんです。自分がただ神様に拝んでおかげを頂くというのんは、そ

が、信心の稽古ですね。ピアノを習うんでもそう。いつも先生が横にい といけません。だから、自分と神様のパイプを繋いで深くしていくのん には思わないです。だんだん独り立ちして行ってもらって、拝んでもら れができりゃいいんですけど、だいたいそんなことができるのは、 って助かるんじゃなくてね、自分で信心して、おかげを頂いてもらわん

をして、だんだんできるようになってくる。書けるようになる。踊れる 心の中で見ながら意識しながら、わが身わが一家を練習帳にして、お稽古 て、ずっと上から手を持ってもらって、ばーっと書くっていう、そうじ てこうやって指でやってくれるとかね、お習字でも最初わからんからっ やなくって、

自分でも教えて頂いたことを自分の中で、

手本を見ながら

とできるようになってくる。 ようになる。おんなじように、信心も教えて頂いたことを大事にして段々

なんか踊ってらっしゃった方でしたよ。もうお弟子さんと、もうお弟子 ビで見たことありましたけど、祇園かなんかどっかのね、人間国宝で、 わっちゅうもんでもなくてね。よく人間国宝の人なんかで昔なんかテレ 様からおかげを頂けるような信心をしていく。こりゃ大事ですね。でも、 でもう九十歳くらいやったかな。そんな感じでしたよ。人間国宝でね。 さん言うてももう六十代七十代そんな方でね。もうその方自体もご高齢 一方で道と言うものは、これもう教えてもろうたからあとは全部できる これが大事なんですよ。だから、自分は自分なりに求めて行って、神

匠に教えてもらうとか。でもう自分自身も師匠が死ぬまでずっと教えて でもね、もうお弟子さん言いましても、もうどこぞのその師範やらなん もらってきた。でもう自分は人間国宝になって、師匠はみんな亡くなっ かそんな方ばっかりですよ。でも、来られて、やっぱり教えてもらう、師

も、その人の中で生き続けて、その教えて頂いた御取次、み教えというも

***これでは、おかれるというも

***これでは、おかれるというも

***これでは、おかれるというも た。亡くなったけれども教えて頂いたことを見ながら、意識しながら死 のが、ずうっと自分のなかで手本として生き続けて、意識して、教えて ぬまで稽古して磨いていく。そうなんでしょうね。結局、師匠が死んで

て信心の稽古に励んで、そして、たましいを磨いていくということ。こ

頂いたことを、大事にしながら死ぬまで、わが身わが一家を練習帳にし

- 28 -

まで磨いて。そういう金光大神という、それぞれの広前の金光大神とい うのは、守り守りの力というのは、御霊を磨いて磨いて、磨けるところ 言えんですよね。三代金光様見ててもね。三代金光様のことはまたいつ 花の道だろうがね、なんの道でもあると思いますよ。お茶でもそうでし れたお役というものを全うするよりほかありません。 かご紹介しますけど。まあ辛かろうが苦しかろうが関係なしに、与えら う役柄を神様から仰せつかって、したいからしたくないからとは単純に わりがないんですよね。死ぬまで変わりゃしません。そして、守りとい れが結局、信心でいう「道」なんでしょうね。道はどんな御道もそれは、 ょうしね。なんでも道と名のつくものにはあるとは思います。でも、終

が身が立ち行く。神様の御用に立たしてもらう。そう言う、定めなんで その頂いた役柄に、取り組まして頂く中で、人を助け、そしてまた、我

しょう。きっとね、皆。

磨いて磨いた、人の徳と力というのんは、おんなじ皆、どの先生も、徳と だから、それはそれでいいんだけれどもやっぱり、たましいを磨いて

の命を出口にして、この参ってくる氏子に放出するというのは、結局は 力は神様の徳です。神様の力なんですけれども、それを引き出して自分

それは、守り守りの力なんです。守りの持つ力になってくるんですよね。

ここをよう、わからしてもらわんといかんなぁと思います。じゃあ、

難波教会で参って、藤守先生におかげ頂いたゆうのんは結局、藤守先生感じを

の現す天地金乃神様のお徳と力で助けられてるということなんです。

本的にね。

その力があって、天地金乃神様と自分とが段々と繋がってきた。 信心

のお稽古をしてね。うん。でも藤守先生がたとえ死んだとしても、その人

は藤守先生の教えを守ってその中で、自分と神様と藤守先生という、そぶいまり

らっしゃったら、その先生を通じてまた教えて頂いて結構なんですけど の中でね、大事にしていかれるでしょうね。もちろん次の代の先生がい

ね。

のパイプが繋がり信心が成長して行く。これが基本ですわね。それはそ でもそうやって教えて頂いたことが自分の中に残って、そして神様と

も、両方のルートの方が絶対得や。AプランBプランじゃない、Cプラ と言えばそれでいいって。私はもう両方使ったらええって。どっちの方 天地金乃神様を頼んだらええって教祖様は仰る。でも、神様は、金光大神 いうその両方の流れを汲むんであったらおかげの頂きが違いますんでね。 というのんと、金光大神様だけの流れというのんと、神様金光大神様と れで大事。でもやっぱりね、昨日も言いました。自分と神様だけの流れ ンがええ。AもBも、兼ねてる方がええ。神様金光大神様言うてたらそ

尼崎教会やったら、和太先生、慎治先生、たまの先生って縋っといたらそ にね、御霊の神様てくっついとったらそれは鬼に金棒やと思いますよ。 の方が絶対得やと思うし。も一つ言うたらね、神様金光大神様、おまけ

よ。使えば使うほどね、御霊の神様は喜ばれるんですから。使うて下さ 慕いしている御霊の神様がいらっしゃったら、せっかく徳を積んであの^{みたま} りゃいいですし、それぞれのお教会で信心なさってる方であれば、自分 世に行ってらっしゃるんですからね、これはね使わんのは勿体ないです のご縁頂いて、助けて頂いた先生であったり、あるいは一方的にでもお

念してるんです。ってええことですよ。もう、勝手にしたらいいです。そ せてもらってありがたくって、勝手にね、ファンになって御霊前でご祈 したらね、その先生は勝手にとは思わずに、知らんやつなんて思わない いや私はあの金光教どこどこ教会の初代の先生の御本を縁あって読ま るのを待ってるんですからね。一方的でいいんです。

ですよ。

当たり前ですよ。そら自分のお話やら神様の話を喜んで聞いてくる氏

子はね、 御霊様だって可愛くてしょうがないですよ。だからね、守ろうゅたま

守ろうとしてくれるんです。

生きてる間に信心して積んできた徳をね、これ使うてくれ使うてくれ ろくじょういん

仰るんですよ。だからね、勝手にでいいんですよ。 六条院教会の金照明

神様でもいいし、双岩の大先生でもいいし。

どこだってかまいやしませんよ。この先生~と思って。 畑徳三郎先生

でもかまいやしません。

あぁ、この先生は大事やなぁと思うたら、その先生に亡くなってもね、

らいの気持ちの気概でいらっしゃった先生方のお徳は使わない手はない 御霊前で勝手にお縋りしてたらいいんですよ。そしたらその先生のお徳にれいぜん して、生きてる間に神になって、亡くなっても御用に立たしてもらうぐ も大事やし、でも亡くなった、せっかくね、積んで生きてる間にご修行 を頂けますから。これ大事なことですね。生きている神様、金光大神様

そうなんですよ。使うてもらってなんぼなんですよ。そのためにあの世 に行ったのにね。 ですよ。使うたらいいんです。使うてもらった方が嬉しいんです。うん、

持ち腐れですよ、あの世で。あの世に持っていった徳なんてね、使うて 生きてる者がしっかり使わんかったら、もう本当に残念ですよ。宝の

信心して引き出さんかったら使いようがないですよ。だからね、いいん もらってなんぼなんですよ、生きてる人間に。あの世でもらって自分た です。もう、どんな人でも関係ないですよ。いや、ほんまですよ。私ここ 助かるためにあの世に持ってってるんでしょ。でもそれ生きてる人間が

に「また参らしてください」「ああそうか」て、どこの人なんていちいち 人やろうが、違う宗教の人が参ってきて、皆可愛いんですよ。で一方的 尼崎教会で御用してますけどね、話逸れてばっかりやけど。違う教会の

考えてません。全教一家ですよ。

三代金光様はね、どこの広前だって皆家族でね、全教一家(と仰せられ

た)。可愛いもんですよ。

は、生きた人間でなければ取次はできません。口耳がないと話になりま この広前かによって全然違いますわ。それは守り守りの力ですからね。 てる人間じゃないとあきませんからな。生きてる人間は、こりゃもうど せん。話も聞いてもらえんし、話だって喋ってもらえんし。それは生き けるんやったら、結構ですけど、そう単純じゃないでしょ。だからそれ んわ。それやって喋ってくれてなんでもお知らせ聞けるってバンバン聞 りしたらいいんです。ただ、肉体はないですからね。喋ってはくれまへ し。もう皆さん亡くなっておられて、御霊の神様ですよ。しっかりお縋 だからね、神様もそうやし、教祖様もそうやし、歴代金光様もそうや

によう、お互いにようわからして頂いて信心も意識もさせてもらいたい 守り守りの力というのは生きてる人間の、たましいの、御霊の働きなん です。これはやっぱり大事ですよね。そういったこともですね、ほんと

分はその教会の後継に入って、いきなり教会長の御用さしてもらう。で 京のほうで、布教に行かれるっていうのんでね、その当時二十七歳やっ と、いきなりね。どっかの教会の先生亡くなったんでしょう。そこで自 たかな、若い教師がね、教会に養子に入ったやったかな。教会長になる 少なかったんですよ。どこの教会やったかちょっと忘れたんやけど、 もんですね。 三代金光様の有名なお言葉がありましてね。三代金光様すごく言葉が

けますように」というふうにして、三代金光様に御書き下げを頂きたい ていうんですよね。そこにはね、何て書いてたかっていうと、ちょっと と、お言葉頂きたいって。そしたらね、三代金光様は、書いて下さったっ い。「お結界の奉仕に着くにあたって守るべき心構えを、どうぞ教えて頂 もそれまでお取次もしたことがなかったとか。そういうことやったらし

明治四十四年七月五日金光攝胤」と書いてお下げ下さったんですよね。 「末は生き神にならして頂こうという心でお仕えなさればよろしい。 読んでみましょう。

「末は生き神にならして頂こうという心でお仕えなさればよろしい」

じで、教祖様も、どんどん勝手にね、自分はああやこうや言う者も出て っしゃいましたからね。ご神号なんて、別にこう、昔の時代みたいな感 「生き神になる」と、三代様は生き神に、もう生き神様と言われてら

きたんで、いったん止められましたけど。

でも、普通に考えたら三代金光様だって、ご神号頂いて当然だけの徳 徳の位を持ってらっしゃったわけですが。

うという方に対して、若い教師に対して、どういう心でお結界に座って、 その三代金光様が、新しくね、布教に行く、新しく、ここで布教に行こ

お取次させてもらったらたらいいのんか、その心がない、それが「生き 神にならせて頂こう」すぐとは仰ってません。今とは言いませんもんね。

「末は」って仰いますから。

「いつか、生き神にならして頂こうという心でお仕えなさればよろし

い。」と仰った。

な、「そんな広前になりなさい。ならしてもらいなさいよ」と、言うこと まれるような、神様が、天地金乃神様が、その先生を通じて現れるよう れるということなんです。取次によって、こう神様が、天地金乃神様が生 これ、素直に頂いたらね、取次によって、生き神ですからね、神が生ま

を、こう仰ってるわけでしょう。

様のお力で、お徳で救い助けて頂くような、それができるような、 ような、そういう広前にならしてもらいなさいと、末で。と言うことで 取次によって、天地金乃神様を生んで、現れて、そして、氏子がその神とのでき

ど、五代様とお取次頂いても三代様のお話が出て来ましたし、老先生は すね。 て、ようお聞きしました。私はもう、直接お会いしたことはないですけ すね。これは三代様、また三代様になりますけどね、本当に寡黙な方っかれる。 三代金光様大好きですしね。三代金光様の色紙をちょっと私、見たこと 神様を現すっていうのは、やっぱり、徳と力が必要になってくるんで

があるんですよ。そこにね、金光様と奥様のキクヨ姫様とね、一緒にこ

う、書かれた書があったんですよね。これは金光図書館で見たんかな。

そこにはね、色紙に何て書いてたかいうたら、三代金光様が、ご晩年やばんねん

ったと思う。一言だけね、「徳と力」って書いてあったんですよ。

いておられてね。そんでもうご晩年のお写真が横に掛かってあってね。 「徳と力」ですよ。たったそれだけ。三代金光様が、「徳と力」って書

もう、ほわぁーって思いましたよ。

様の力」なんですね。これは間違いないんですよ。神徳とかいうのはそ それ、「徳と力」っていうのは、「天地金乃神様の徳」であり、「天地金乃神 てんちかねのかみ

ができる、そういう人が、「徳と力を持ってる」っていうわけです。 ういうことなんです。でも、その「天地金乃神様の徳と力」を、現すことでいうことなんです。でも、その「天地金乃神様の徳と力」を、現すこと

現すだけの力がある。それを、「この人は『徳と力』を持ってる。」と言う んですね。それを昔から御道では、徳者と言ったり神徳家と言ったりす 実際の「徳と力」というのは、天地金乃神様のなんですけども、それを

るんです。聞いたことないですかね。徳者。

うまあ、意識をなさって、大事になさっておられたかってことが分かる と思います。ですんで、まとめますけど、「神様の徳と力」というのは、 て色紙に書くぐらいですからね、三代金光様が、「徳と力」をどれだけこ すことができるのを、これ神徳家て言ったりしますよね。いかにこれっ っていうのもまあおんなじでしょうね。神徳、神様の神徳を、頂いて現 徳者っていうのは、神様の徳を、現す者ですね。徳者。で、まあ神徳家

「天地金乃神様の神徳、徳とそのお力」であって、またそれを現すことがてんちかねのかみ

できる者が備えた「徳と力」っていうことになるわけですね。ま、そうい

う、「徳と力」を、頂いて、広前に座ってですよ、守りをする者は、そう

でないといけないんですよね。

うことじゃないんですよ。そんなレベルじゃないんです。これはね、 これね、教祖様やからいいとか、三代様やからいいとか、いやそうい

師であり、また広前に座って、神様と氏子の間を取次ぐ者はね、これ絶対 とりつ

持っとかんといかん物なんですよ。でないと本当の意味で取次なんてで

なんていや、そんなん違いますよ。御道の教師、とりわけ広前の守りで きないじゃないですか。金光様が持ってはんのやったらそれで良いわ、

てありません」いや最初からあるもんでもないし。「いや、自分にはもう かんとあかんのんです。で、「自分には無理やな」「もうそんなお徳だっ あればね、その「徳と力」を頂けるような信心を、やっぱりこう求めてい

そんなそんなとんでもないです」

だのね、 様に対して責任があるし、教祖様に対して責任があるんですよ。だから ている立場であればね、これはね責任があるんですよ。誰に対して?神 よ。自分もまた広前の守りとしてね、このお広前を神様からお預かりし とかね。いや、そやけど謙虚さで言ってるのんか知らんけど、それた 謙虚さを隠れ蓑にして逃げ口実にしてるだけですよ。卑怯です

逃げたらあかんのんです。

き神にならせて頂こうという心、この進取の気神ですよ。進取ってわか そうやってね、何があってもね、神にならせて頂くんだって、末は生

りますかね。

進取のまあ、精神とか、気風とか、気性とか、言いますでしょ。だからそ う、待ってるんじゃない、自分から取りに行こう、進んで取るですよね。 でお仕えなさればよろしい」と、こう仰った。で、ここが大事なんですよ ういう進取の気神ですよ。もう「末は生き神にならして頂こうと、いう心 進んで自分からこう物事を進んで行こうと、取り組んで行こうってい

だから、千六百か、ぐらいお広前があるんですかね。てことは、千六

ね。

ら。千六百も出社作ってね。その中で、お広前を預かってるんであれば 百、もういらっしゃらないところもあるかもしれませんけど、でも本来 千人もね、広前の守りを、金光大神取次者を作って下さっとるんですか であれば、そんだけ、教祖様が、生神金光大神様として、金光大神様をジ ェネレーターにして、発生装置になって、千六百、で、歴代で考えたら何

ね、「自分にはできません」、「徳も力もありません」ふざけるなとしか思 て欲を離して、天地金乃神を助けてくれ。って、いう心で教祖様は受け いませんよ。だったら教師やめえ、としか思いませんよ。死んだと思う

終生、道の御用にね、たらしめたまうことを願いまつるって誓って。

て、それを、教師第一号が教祖様でね。その後を受けて御本部に行って、

たりされんかったと思いますよ。でもそれはいいんです。それぞれ頂い 裏のお役だったりとか、それはあります。由幾先生だってお結界に座っ のお役を頂いて、教師って言ってもいろんなお役がありますからね。 であれば、結界に座って、広前の守りとして、人を取次助けるというそ

を頂いたんであればね、それはやっぱりね、自分もね、こう末は生き神 ておりゃ。そやけど広前の守りとして、御用さして頂くというその役柄

分という命を捌け口にして、そこから参ってくる氏子に広がっていくよ にならせて頂こうと、神が生まれるような、天地金乃神様と徳と力が、自

るような、やっぱりおかげを頂けるために、守りは守りなりの、自分な うな、吐き出せるような、立ち現れるような、霊験あらたかにね。そうな

りの信心をやっぱり求めていかんといかん。

志。それを気概って言いますよね。だからまそら、金光大神になる言う 難なことがあっても乗り越えていこうって言うその意思ですよ。強い意 いかんと思いますよ。その気概が大事です。気概ってわかります? まあわかりませんけど、そんなこともあってか、御道ね、だんだんしお たかてね、末は生き神にならせてもらう言うたかって、そら、「なりたい」 れてくるのは残念なことですけど。でもまあここからおかげを頂かんと のが教祖様、神様の願いで、それが足りんようになったからか、どうか んなと、私は思って来ましたし、また、そういう心で、御用さしてもらう 末で生神にならせて頂くんやという気概で、 御用さして頂かんといか 木

「はーい。じゃ、どうぞ」なんていきませんわね。

いて、自分の本心の玉を磨いて、たましいが光を放って。そうしてはじ 心して、そして、おかげを頂いて、おかげを頂くだけの信心をさして頂 って起こって当然なわけですけど、そこを信心して一人の氏子として信 結局は、その先生の人生の中でいろんな苦しい、辛い、悲しいことだ

って、自分とは関係のない氏子のことまでも含めて、我がこととして、 自分の身の上のことはもちろんのこと。でも、自分のことだけやなく

御用したからっていうそんな単純だけじゃないですよね。

信心を教えて、させて。辛抱しながらでもね、たとえ裏切られても裏切 られても、それでもまたおかげを授けようとし続けて。そうやって、参

それだけのいのちになっていくんですよ。それだけね、神様の徳が、カ が、現れるようになるためには、やっぱり信頼を結局されんといけませ ても、それでもまた助けようとしていく。その中で神様が現れてくる。 ってくる氏子におかげを授けられるように。信心辛抱してね。裏切られ

然ちゃいますよ。それ聞いてるだけでもようわかってはらへんて、よう 徳は頂けないですよ。でも神徳っていうのは神様の信頼、いやこれ、 いますよ。 んにもね、わけ分かってない人がほんまに普通に言うてますけどね、全 んわね。神徳っていうのは神様からの信頼というのは、これちょっと違 これわかってない人が言ってるんです。神様からの信頼がないと、 な 神

て来た氏子が助かっていくんです。そうでないとほんとにね、世間にな ね、そこから天地金乃神様の、徳と力が現れていくんです。それで、参っ のパイプが深くなって自分のいのちというものを、ホースの先になって わかります。神様からの信頼を頂いて神徳は頂くんです。自分と神様と んぼうも難儀な氏子あり、取次助けてやってくれ、いうたかってできま

う御道の全ての教師に話してるような気もしますけど。 だから、もうこの辺の話は、もう氏子に話をしてるというよりも、も

せんよ、そんなね。

もまた死ぬまで私も求めて行って、死ぬまで修行させて頂いて、死んだ 私自身も含めてですけど、こうじゃないといかんなぁって、自分自身

時に、 とを守れるような、そういうおかげ頂きたいと思ってますよ。そのため 死ぬ瞬間が一番、道幅が広いように。一番自分のたましいが磨か 最高の状態でお国替えさしてもらって、死んでからも皆さんのこ

うな、私が。そんなおかげを蒙らせて頂いたら、そん時には、神様から、 あっても皆それを神様にお縋りして信心しておかげを蒙らせて頂けるよ 上、修行生の身の上、弟子たちの身の上、全教の身の上、いろんなことが 心をさして頂いて、参ってくる氏子がおかげ頂けるように、いうことを に、今できる、今日一日今日一日しかできませんしね。 もう過去にも先にも行けませんから、今、自分がさして頂くべき、信 願わしてもらいます。自分の身の上、家族の身の上、氏子の身の

が助かるために、使わしてもらえるか。自分のことでは、もう十分おか もう一つ徳を頂けるか、そしたらその徳はなにに使うか言うたら、氏子

げを頂いてます。

ぁ、子どもたちやらねぇ、孫たちやらってなってくるんかもしれません まあまあ、もちろんここからも頂かんといかん。自分て、自分やらな

けど。 ね。で、私、お前ここ座っとけと。お前助けたやないか、神が。誰のおか けっていうて、座らせているわけでしょ? 私を。首根っこつかまえて かるためですよ。だって神様はそれを助けるために、お前ここに座っと 何より、 私が徳と力が持っとかんといかんのは、参ってくる氏子が助

るから使うてもらってるんじゃない。至らないのにそれでも使えるとこ ろを使うてやろうと思って、置いて下さってるんですから。ありがとう 使うて頂いて、ありがとうございます。至らんもんでも。至らんのに、至 はい。もうそれだけですよ。要するところはね。ありがとうございます。 げで助けてもらったと思ってんだ。はい神様です。はい、ここ座っとけ。

参ってくる氏子が天地金乃神様のお徳とお力を、受けておかげになって いくように、そのために、このパイプが詰まらんようにね。神様と自分 れでも、求めて少しでも、神様にとって使い勝手がええように、何より 至らんながらでも、至らないなりにでも、アホはアホなりにでも、そ

ございます。勿体ないことです。

お徳、お力を蒙られるように。そのために、自分自身の御霊が、曇らんよ とのパイプが詰まらんように。参ってくる氏子が天地金乃神様の大きな

うにさしてもらいたいな。

起こってくる事柄は、いろいろね、そら曇りそうになることいっぱい

あります。でもそれをまた日々の起きてくる事柄を、自分のたましいを

磨くための磨き砂にしてね、それを磨いて磨いて、光りを放てるような、

そういうおかげを蒙らしてもらわんといかんなと思います。

そういう心で皆、広前の守りは、ともどもにね、おかげを蒙らせて頂い

天地金乃神を助けてやってくれというふうにして、神様が願って下さってんちかねのかみ て、世間になんぼうも難儀な氏子ありって、取次助けてやってくれと、

から、神助けたんやから、あん時死んだと思うて欲を離して天地金乃神 助けてくれやって、言われとんのですよ。「おまえもういっぺん死んだん んだんやから、ほんまやったら、そん時神様にね、助けてもろうたんや てるわけですからね。教祖様だって、その方、四十二歳の時にね、もう死

天地金乃神を助けてくれと。どんだけ使い物になるかわかりませんけど。
てんちかねのかみ よ。そこを助けて頂いたんやから。もう天地金乃神様助けてくれと、 やないか。あそこで」と。おんなじですよ私もね。もう何回か死んでます

そやけどまあ、自分でもう結構ですと言うのやなくて、もう神様がもう、

った」って、まあ死ぬ時にね、ご苦労さん言うて褒めてもらえるところ 「はい、ご苦労さん。結構やった。よう、ようやらせてもらった。結構や

人を助けるための道をね、そのために、このいのちを使うて頂きたいな くらいまで、なんとか、この御道、御道のため、つまりは天地金乃神様が

と、そのように思わせて頂いております。

ぞそれぞれのお広前で、お取次を願うて、頂いて、お祈り添えを頂いて、 ぞれの広前で金光大神取次者を差し向けて下さっておりますから、どうでれの広前で金光大神取次者を差し向けて下さっておりますから、どう 本来その願いの元に、それぞれのお広前、金光大神広前があって、それで来その願いの元に、それぞれのお広前、金光大神広前があって、それ

どうか信心して、おかげを頂いて下さい。

ん。もぬけのから。という方が居られたら、それでもま、こうやって話を でまた、残念ながら自分が通わせてもらうお広前には誰も先生がおら

聞く機会があったら聞かれて、それを心に掛けながら、ご信心なさって

- 59 -

下さい。神様だけじゃなくって、きっとそん時には、自分がお世話にな

して下さい。うん。そしたら必ず足りんところは足して、おかげにして った先生がきっと御霊前にいらっしゃるでしょうから、しっかりお縋り

下さいますからね。はい。どうぞおかげ頂いて下さい。

今日は今日で神様から一日を頂いておりますんで、それぞれ神様とと

もに、今日一日を過ごさせて頂きたいなと思います。

よくお参りでした。 3



津田昇平教話 第三十話

令和三年一月三十日 朝の教話

発行所 金光教尼崎教会 〒六六〇一〇八九二

令和六年十一月十五日 初版発行

兵庫県尼崎市東難波町三―七―五